



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

**COMPARECENCIA ANTE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN DEL
PRESIDENTE DEL GOBIERNO JUNTO AL PRESIDENTE DE LA
REPÚBLICA DEL ECUADOR, GUILLERMO LASSO, EN EL
PALACIO DE CARONDELET**

Quito, 25 de agosto de 2022

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Presidente Lasso, ministros del Gobierno de la República del Ecuador, y también miembros del Gobierno de España. Gracias a los medios de comunicación por atender esta comparecencia, en la que quiero compartir algunos apuntes acerca de los objetivos y los resultados de este viaje a Ecuador, el primero que tengo el honor de hacer a un país con el que nos unen tantos vínculos. Y antes de nada quisiera trasladar mi más sincera gratitud al presidente Lasso y al pueblo ecuatoriano por su hospitalidad y siempre la atención recibida por parte del pueblo español cuando está en esta tierra.

Como bien saben, América Latina y el Caribe constituyen un espacio de máxima prioridad en la acción de la política exterior española. En un tiempo de grandes desafíos compartidos, que no conocen de fronteras nacionales, lo acabamos de vivir con la pandemia, en la que, por cierto, felicito al Gobierno de Ecuador, y por supuesto también, al pueblo ecuatoriano por esa respuesta tan positiva a la vacunación frente a la Covid-19. Pero, lógicamente también, la emergencia climática o la inseguridad alimentaria, es fundamental que América Latina y el Caribe jueguen un papel activo en el escenario global.

Y en ese contexto, España quiere impulsar las relaciones con América Latina y con el Caribe, tanto a nivel bilateral como también a nivel de la Unión Europea, especialmente durante la próxima presidencia del Consejo Europeo que ostentará España, la presidencia pro tempore, en el segundo semestre del año que viene y que en los próximos meses tendrá lugar una sucesión de encuentros de gran importancia para Iberoamérica: la Cumbre de la CELAC a finales de este año bajo la presidencia argentina; la 28ª Cumbre Iberoamericana en la República Dominicana en marzo de 2023; una cumbre que queremos aspirar a liderar en la presidencia española que es la Cumbre Unión Europea-CELAC a finales de ese mismo año, del año 2023, seguida en el año 2024 de la número 29 Cumbre Iberoamericana bajo la presidencia pro tempore de Ecuador.

Este calendario si representa algo es una oportunidad única para relanzar el papel de Iberoamérica en el escenario internacional y para subrayar el compromiso de España con ese impulso, especialmente desde la vocación profundamente europeísta del Gobierno de España.

Y en este escenario, Ecuador está llamada a jugar un rol importante, particularmente activo, y por eso me alegro, aún más, querido presidente, especialmente de estar hoy aquí con usted. Ecuador es un socio importante, yo diría que estratégico, para España,



y como refleja la Declaración Conjunta que hemos adoptado hoy, ambos gobiernos tenemos un objetivo y es acercar aún más a nuestros países.

Nuestros países comparten valores fundamentales, como son, por ejemplo, la defensa de los derechos humanos, de la democracia, del sistema de libertades que nos otorga, lógicamente, nuestro sistema democrático. Y en ese sentido, quiero agradecer de corazón el compromiso firme, rotundo, inequívoco del Gobierno del presidente Lasso y del Ecuador con la condena rotunda a la invasión injusta, ilegal y absolutamente injustificada que Putin está perpetrando en Ucrania.

Un país que lo que está haciendo es defender su soberanía nacional, su integridad territorial y, en definitiva, lo que estamos haciendo todos aquellos países que nos posicionamos del lado de Ucrania es defender un orden internacional basado en reglas y una de sus principales reglas es el respeto a la integridad territorial de naciones soberanas.

Ambos países apostamos por la estabilidad, por la concertación regional. Creo que Ecuador ha participado siempre al más alto nivel en las cumbres iberoamericanas, algo fundamental para asegurar la continuidad y el dinamismo de las mismas y para seguir, además, logrando resultados que beneficien a los ciudadanos de esta comunidad iberoamericana. Y en ese sentido, agradezco lógicamente el compromiso firme de Ecuador con estas cumbres y el haber decidido organizar la Cumbre Iberoamericana en el año 2024.

También nos unen unas nutridas relaciones económicas y empresariales que debemos profundizar en estos momentos de fragilidad económica mundial. Hemos tenido ocasión de celebrar un foro empresarial con la comunidad empresarial española y también ecuatoriana, y creo que todos estamos mandatados a firmar ese nuevo tratado bilateral de inversiones entre España y Ecuador antes de que finalice el año, para seguir contribuyendo a mejorar esas relaciones, tanto comerciales como de inversión, entre ambas economías.

Sin duda, España va a seguir apoyando Ecuador en los distintos ámbitos en los que se nos solicite. Es el caso de la aspiración de Ecuador a que la Unión Europea exima a los ciudadanos ecuatorianos del visado Schengen de estancias cortas. Contarán con el apoyo de España y en ese contexto quiero agradecer al presidente Lasso su compromiso, aumentar la cooperación en materia migratoria. Y también es el caso de la cooperación policial y la lucha contra el narcotráfico y el crimen transnacional. Creo

que debemos trabajar juntos para garantizar que nuestros conciudadanos vivan en países y en sociedades seguras.

Y finalmente, quisiera decir que la cooperación al desarrollo es un eje prioritario en las relaciones entre ambos países. Creo que hay un excelente ejemplo de esa cooperación y es el programa de canje de deuda con Ecuador finalizado este año, en el año 2022, y a través del cual se han canalizado 54 millones de dólares a la nueva financiación de proyectos de desarrollo sostenible e inclusión social que ofrecen resultados tangibles.

Otro ámbito en el que destaca la cooperación entre nuestros países es el cultural. Como podré, por cierto, hoy ver durante la visita al imponente Centro Histórico de Quito. El programa Patrimonio para el Desarrollo ha sido, creo que clave para la recuperación de los centros históricos de las dos ciudades del país, que son Patrimonio de la Humanidad, Quito y Cuenca.

Y ya para terminar, me permitirá el presidente Lasso, simplemente que mire por un momento a España, donde hoy se han celebrado unas votaciones muy importantes en las Cortes Generales. Y lo hago para para mostrar mi satisfacción y mi gratitud porque se han aprobado leyes muy importantes de protección a la mujer, una ley frente a todo tipo de violencias que sufren las mujeres, una ley de ciencia que va a permitir la estabilización de la comunidad científica investigadora en nuestro país y una ley concursal que, sin duda alguna, va a facilitar también el desarrollo económico y empresarial en nuestro país. Además de Reales Decretos Leyes que lo que van a hacer es mejorar la protección de la clase media trabajadora en este escenario tan difícil, tan complejo que está sufriendo Europa, derivada de la guerra en Ucrania.

Y en ese contexto quiero agradecer a los grupos parlamentarios que han apoyado estas medidas que sirven para proteger a las familias, a las empresas y a la industria de nuestro país, a las clases medias y trabajadoras de nuestro país, frente a la subida de los precios. Medidas que creo que sí demuestran algo es el compromiso y la solidaridad de España con nuestros socios europeos, también frente al chantaje energético de Putin. Hoy creo que en el Congreso de los Diputados ha triunfado el sentido común, la política sana, la política que defiende, en definitiva, el interés general.



Ahora sí, termino trasladando un mensaje de optimismo, querido presidente, hacia el futuro de la extraordinaria relación que existe entre España y Ecuador. Y confío en que esta visita, que espero que no sea la última hasta dentro de otros 20 años, haremos que sean mucho más regulares, ese es también mi compromiso, pues nos permite impulsar nuevas colaboraciones, promover las prioridades que ambos gobiernos compartimos. Sin duda alguna, la desigualdad, es el principal objetivo que tenemos todos los gobiernos en todo el mundo y que, en definitiva, redunde en una mayor prosperidad y en oportunidades de nuestras sociedades.

Es así que, presidente Lasso, muchísimas gracias por su hospitalidad y muchísimas gracias, lógicamente, por esta oportunidad que nos brinda a mí, al gobierno y a la comunidad empresarial de compartir, bueno pues el destino de Ecuador con sus hermanos, que los tienen en España.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)

(Intervención original en español)